Haití, Honduras y Cuba, algunas naciones de origen

## México, el principal corredor migratorio

## · Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

a Secretaría de Gobernación (Segob) afirmó que el principal corredor migratorio del mundo es el que integran México-Estados Unidos.

"México se ha caracterizado por ser un país de origen y retorno de personas migrantes mexicanas. Sin embargo, durante la última década se ha convertido en un país de tránsito y destino de poblaciones migrantes extranjeras", subrayó.

## **ELDATO**

LA CNDH indicó este mes en un informe que hubo un aumento de 503% en el tráfico de personas en contexto de migración y 675% en secuestro de migrantes entre 2020 y 2021.

De acuerdo con datos de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas (UPMRIP), entre enero del 2019 y octubre de este año se han emitido 254 mil 779 tarjetas de visitante por razones humanitarias.

El 60 por ciento de éstas fueron otorgadas a hombres y 40 por ciento, a mujeres. Además, los principales países de origen de las personas que las recibieron son Haití, con 68 mil 575; Honduras, con 54 mil 822; Cuba, con 38 mil 999, y Venezuela, con 24 mil 566.

Con motivo del Día Internacional del Migrante, que se conmemoró este 18 de diciembre, la Segob detalló que el 60.6 por ciento de las tarjetas de visitante fueron entregadas a personas extranjeras en condición de refugiadas.

Asimismo, el 30.4 por ciento correspondió a causas exclusivamente humanitarias; el 8.7 por ciento, a personas migrantes ofendidas, víctimas o testigo de algún delito en México, y el 0.3 por ciento, por otros motivos de estancia.

En cuanto a las personas en situación migratoria irregular, entre enero del 2019 y octubre del 2022, se registraron 701 mil 72 eventos de presentación ante estacio**SEGOB AFIRMA** que en últimos 10 años se ha vuelto territorio de tránsito y destino de indocumentados; se han emitido más de 254 mil tarjetas de visitante por razones humanitarias



MIGRANTES en el Parque Hidalgo de Tapachula, Chiapas, el pasado 7 de diciembre.

Mil 72 eventos de

presentación ante es-

taciones migratorias

nes migratorias y 219 mil 583 eventos de canalización de Niñas, Niños y Adolescentes (NNA) hacia albergues del sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF).

Como parte de las estadísticas sobre el corredor migratorio que conforman México y Estados Unidos, la Segob señaló que éste tiene un registro de 10.9 millones de personas migrantes mexicanas, que representaban 97 por ciento del total de connacionales residentes en el extranjero hasta el 2020.

De acuerdo con las cifras más actualizadas del Instituto de Mexicanos en el Exterior, en Estados Unidos habitan 11 millones 750 mil mexicanos, lo que hace a éste el país con más connacionales, seguido por Canadá, con 129 mil 745, y España, con 66 mil 92.

En cuanto a los ingresos al país de personas no documentadas, la Unidad de Política Migratoria señala que entre enero y octubre de este año se han identificado 345 mil 644, de los cuales tres mil 474 han sido devueltos por deportación y 79 mil 187, por retorno asistido.

De éstos últimos, la UPMRIP detalló que ocho mil 76 corresponden a menores entre cero y 17 años.

La cifra total ya representa un incremento de 11.7 por ciento en comparación con el acumulado total del 2021, cuando se reportaron 309 mil 692 personas extranjeras no documentadas.

Respecto al número de mexicanos que son repatriados desde Estados Unidos, la misma estadística muestra que 221 mil 441 han sido devueltos, de los cuales 191 mil 95 son hombres y 30 mil 346, mujeres.

> Sobre el tema, Eunice Rendón, coordinadora de la iniciativa Agenda Migrante, manifestó en redes que "migrar, huir, buscar refugio, es un derecho humano".